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厉以宁：
利益集团和制度惯性
是改革两个“ 硬骨头”

厉以宁说，改革的“ 硬骨头”

是利益集团和制度惯性，即路径

依赖。利益集团在改革问题上应

该服从大局，不要因为一些利益

集团的反对或阻挠而使改革出现

障碍，这需要有决心。关于路径依

赖，同样需要勇气来改革，要靠壮

士断腕的手段和决心，这是符合

中国实际的。

在评价目前经济领域的信用

状况时，他指出，信用是最大的社

会资本。中国今天出现了一些问

题，就是对信用不重视。两个底线

是不能违背的，第一是法律底线，

第二是道德底线。一定要让失信

者没有利益可图，一方面政府要

监管，同时政府也必须讲信用。

“ 西方有一句名言，他骗了

所有的人，最后发现他被所有人

骗了。”厉以宁说，一定要恢复中

华民族讲信用的传统。

陈锡文：
土地制度改革会使
政府收入结构发生变化

针对农村土地制度改革，陈

锡文表示，推进“ 农村集体经营性

建设用地与国有土地同等入市、同

权同价”，就必须对现行的土地管

理制度，包括一系列法律法规问题

进行改革。其次，还要建立兼顾国

家、集体、个人三者利益的土地增

值收益分配机制。相关改革目前正

在确定哪些地方来搞试点，不久之

后就会推出试点来进行。

针对饱受诟病的土地财政，

陈锡文指出，任何一个政府不可

能通过卖地来获得收益实现可持

续发展。这一系列土地制度改革，

包括形成兼顾三者利益的土地分

配机制、合理提高个人收益等，在

相当程度上都是要逐步降低政府

从卖地中直接获得的收入。只有降

低了，土地才能在使用中更加得到

重视，才能够得到集约利用。土地

制度改革会使目前的政府收入结

构产生很大的变化，当然这种变化

是朝着可持续的方向发展的。

周伯华：
从法律法规上加大
非公有制经济保护

在回答关于工商登记注册制

度改革的问题时，周伯华说，工商

部门在广东、深圳、上海开展了试

点工作。3月1 日起，注册资本登

记制度改革全面实施。这项改革

降低了投资者的准入门槛，方便

了企业，提供了更多就业机会，特

别是对小微企业发展具有巨大推

动作用。

“ 以去年为例，在工商部门

试点的基础上，各省也开始抓试

点，所以去年市场主体增长了

1 0.3%，注册资本金增长了1 8.2

亿。”周伯华说，下一步正在完善

信用信息更新体系，加强市场监

管部门协作，把改革取得的成果

用法律和法规固定下来。

在回答如何加强非公有制经

济保护时，周伯华说，要加快从法

律法规实施的方面，真正保证各

种所有制经济能够依法公平参与

市场竞争。

杨凯生：
银行业流动性
没有什么太大问题

针对前一阶段银行业出现的

“ 钱荒”问题，杨凯生表示，中国

银行业实际流动性比例将近44%，

明 显 高 过 监 管 指 标 ； 贷 存 比

65.4%，也明显低于监管部门要求

小于等于75%的指标；流动性的覆

盖率也比较好。此外，一些非监管

指标中，西方国家同业融资占资

金来源一般超过1 5%，而我国银

行业比例比较低，几家大银行同

业融资基本占比4.5%。根据数据

分析，我国银行业的流动性是没

有什么太大问题的，但也要重视

当前的风险。

杨凯生同时指出，到去年年

末，我国银行业不良贷款率平均

约为1 %，比201 2年底上升了0.05

个百分点，但1 %的水平仍然留有

足够的安全边界。

李彦宏：
互联网是上天赐给
中国的一个机会

在回答互联网对传统产业的

冲击问题时，李彦宏说，互联网已

经对零售业产生了比较大的影

响，包括最近比较火的互联网金

融等，银行、证券、保险、基金都在

积极向互联网靠拢。

“ 最近打车，不会用智能手

机打车软件的人都很难打到车

了。”李彦宏说，这些改变不仅仅

是一个互联网领域内发生的事

情，更多的是影响互联网线下各

种各样的产业。

“ 我觉得互联网是上天赐给

中国的一个机会，互联网会使中

国变得更强。”他说。

李彦宏还表示，目前使用大

数据面临两大问题，一是对大数

据的认识问题和运用习惯，二是

使用效率问题。

政协委员谈深化改革推动经济健康发展

利益集团制度惯性是改革难题
全国政协十二届二次会议6日下午举行记者

会，五位政协委员回答记者提问，畅谈深化改革推
动经济持续健康发展。

出席记者会的政协委员分别是：国家工商总局
原局长周伯华、北京大学光华管理学院名誉院长厉
以宁、中央农村工作领导小组副组长陈锡文、中国
工商银行原行长杨凯生、百度公司董事长兼首席执
行官李彦宏。 据新华社电

全国政协委员、前篮球运动

员姚明6日说，中国要做出更大努

力，依靠立法，彻底消灭非法动物

制品的销售，同时要靠全社会消

费者提高野生动物保护意识。他

强调“ 购买象牙就等于购买了一

颗子弹”。

姚明当日在北京国际饭店举

行的新闻发布会上回答记者提问

时，呼吁社会提高对野生动物的

保护意识，呼吁国家立法、全面禁

止对象牙、犀牛角等非法动物制

品的销售。

“ 除了靠国家立法，我觉得

需要全社会提高对于野生动物的

保护意识，拒绝购买象牙和象牙

制品。”姚明表示，否则会让濒危

动物制品在黑市上越炒越热。要

从根源上铲除非法动物制品的贸

易，要靠全人类说“ 不”。

姚明今年递交了一份《 关于

出台象牙及象牙制品贸易禁令》

的提案，呼吁支持大象保护，禁止

象牙及象牙制品贸易。

姚明在提案中写到，据统计，

每年约有2万头非洲象因为象牙

被盗猎者杀害。近1 0年来大象的

数量减少了62!。

“ 鉴于象牙贸易是造成大象

盗猎的主要原因，我建议：在国内

禁止一切关于象牙及象牙制品的

贸易活动。严禁进口象牙原牙及

其制品；禁止出售、收购、运输、携

带和邮寄象牙及象牙制品。相信

象牙禁令出台将有助于推动大象

保护；减轻海关压力；维护社会安

全；巩固我国作为世界野生动物

保护领导者的地位。”姚明说。

为了让更多公众了解动物制

品背后的“ 残酷”，姚明曾以1 2

天非洲行身体力行地倡导人们保

护动物，自觉抵制野生动物制品。

姚明作为野生动物保护组织

公益大使，同英国威廉王子、球星

贝克汉姆等公众人物一道，呼吁

在全球范围内杜绝为谋取暴利而

对受保护的大象、犀牛等野生动

物进行虐杀的行径。

不久前，姚明同几位公益大

使一起拍摄了一系列拒绝买卖象

牙、犀牛角的公益广告，呼吁民众

停止非法动物制品交易，让这些

野生物种得以延续。

据新华社电

青年报记者 陈宏

本报讯 正在北京参加全国

两会的全国政协委员刘翔昨日接

受采访时表示，自己参加伦敦奥

运会出于个人意愿，不是受赞助

商所迫。

从201 2年伦敦奥运会再次

摔倒至今，刘翔真正出现在镜头

面前的次数，屈指可数，但猜测和

各种阴谋论，从未远离过他。受伤

再上场，是因为背上有太多的赞

助商，必须给赞助商交待，就是其

中最“ 热门”的猜测。“ 参赛完全

是我自己的意愿，作为运动员，自

己必须要给自己一个交待，那时

候就没在乎———我知道自己的脚

可能会有问题，但是我已经不考

虑那么多了。”

此外，对于第二次被说“ 假

摔”，他也进行了回应，没有怒气，

但话说得丝毫不客气，并不在乎是

否会在网上再遭攻击：“ 很多人觉

得，你怎么又假摔？怎么可能假摔？

而且是以断跟腱（ 的方式） 去假

摔？我觉得他们心理本来就很狭

隘，就觉得什么都是假的，看不得

人家真，这种思想要转变一下。”

至于现状，刘翔也介绍说，目

前自己的跟腱还有些酸痛，但是

跳和跑都还可以，因为受伤时的

打击太大，所以“ 现在能恢复成

这样我已经很开心了”。未来的

目标，他则说“ 201 6年的奥运会

还太远，之前还有很多比赛，所以

坚持就好，不会太勉强，我自己想

的，还是先返回赛场再说。”

对于今后的目标，刘翔说得

很实在：“ 我还是去享受，对于成

绩和名次不考虑太多。这不是说

我达到了什么境界。我不会勉强

自己非得拿到一个什么名次、成

绩，能够真正享受这个项目带来

的快乐是最主要的。”

经历了人生大起大落、而且

是常人难以想象的数次之多，刘

翔已经非常淡然了：“ 我所有冠

军都拿过了，全运会冠军也拿了

三届了。有的老百姓说你还图什

么？你可以让给别人了。这不是让

不让的问题，不是我想比赛就能

比的，所有比赛都有一个标准，达

到了标准你才有资格站在赛场

上。”他还动情地说，希望大家

“ 对运动员更理解、更宽容一些，

毕竟运动员都会退役，我们也很

珍惜这片带给我们辉煌和无限挑

战的赛场”。

姚明：买象牙就等于买子弹

委员访谈

刘翔：奥运参赛是个人意愿

昨日的一场针对姚明的发布会，现场涌进了近百名记者，足以证明他的魅力。 《 法制晚报》图

刘翔在北京参加两会。
新华社 图


